

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Los sucesos de Melilla

Interesante información de la tragedia

Lo que dicen unas cartas particulares. Los moros se apoderan de 40 cañones y 14.000 fusiles
(De nuestro Redactor señor Carreño)

Dada la enorme expectación que hay en estos días, y las escasas noticias que recibimos de nuestros correspondientes, y con objeto de poder dar a los lectores toda clase de detalles, encargamos a nuestro redactor señor Carreño, hacerse la información que irán conociendo seguidamente.

El señor Carreño y un testigo presencial

Tan pronto tuve noticias de la llegada del «Ripa y Taule», fui a adquirir noticias de los tripulantes de dicho barco, pero fué imposible; allí no se sabe nada, nadie ha visto nada; quise hablar con el capitán y todo fué inútil. Este se encontraba en el Gobierno Militar en aquel momento. Pero la casualidad me hizo conocer a uno de los pasajeros llegados.

A los pocos minutos era amigo de un hombre que había asistido a la espantosa tragedia que hace unos días se ha desarrollado en las proximidades de Melilla.

Dice mi amigo...

Moroso, que hubo en la noche del 21, en Melilla.

La llegada de las mujeres que habitan en el Hipódromo a Melilla, fué lo más triste que se puede presenciar. La mayoría llevaban a sus hijos en brazos; los hombres con sus mujeres no cesaban de llorar. Yo no puedo seguir contando más.

Para que usted se dé cuenta; le diré, que a estos grupos de hombres y mujeres del Hipódromo se unieron las familias de Melilla y todas corrían hacia el Muelle, y allí, el vapor «Jorge de Juan», que estaba esperando carga, llenóse en un momento, gritando todos ¡A España, a España! Después de un gran esfuerzo, se pudo convencer a aquellas familias que los moros no iban a Melilla y que volverían a sus domicilios.

¿...?

Así lo hicieron todos, al saber que llegarían más fuerzas de la Península.

La llegada de las tropas

Los primeros refuerzos que llegaron fueron los regimientos de la garnición de Ceuta, y el Tercio Extranjero. La llegada de éste fué una de las cosas que más tranquilizó a las familias de la plaza.

Los legionarios llegaron al Muelle gritando: *al Campo queremos moros*. El desembarque de ellos, fué de entusiasmo para los habitantes. Desde el mismo vapor saltaban al Muelle para terminar antes la faena; hubo un momento en que el jefe de ellos, el señor Millán Astray, tuvo que imponerse y le dirigió la palabra diciéndoles que hasta otro día no irían al campo, que ahora marchaban al cuartel, donde descansarían. Hubo protestas y siguieron gritando, *al Campo queremos moros*. Por fin se les convenció de que había que esperar.

Después llegaron más batallones.

El de Sevilla fué muy bien recibido en el Muelle se le tributó una ovación grandiosa, y por las calles donde pasó hasta el cuartel de Ingeniero, que se alojaron, reclamados.

¿Y usted no sabe cuándo irán al campo?

No; porque para el nuevo plan que se dice que llevarán, hacen falta muchos hombres más. Los moros, cuando

ven muchos soldados huyen, y ahora amigo mío es la decisiva.

¿...?

Los moros que habitaban en Melilla—siguió diciendo—han desaparecido; todos los comercios suyos los cerraron y en algunos de ellos se encontraron armas y municiones, que quedaron en poder de las autoridades así como algunos moros.

¿...?

La primera noche que los del Tercio estuvieron en Melilla, se encontraron dos moros, que al darles el alto, dijeron ser amigos de España, pero no les valieron sus lamentaciones.

Los legionarios se echaron sobre ellos y a los pocos minutos dejaron a trozos los cadáveres de los dos rifeños.

¿...?

No señor, fué poco. La noticia llegada a la plaza son horribles. Los moros, me dijeron allí, se han apoderado de mujeres y niños, de todos los víveres que habían en los poblados huyendo con ellos.

¿...?

Desde la segunda caseta, están incomunicadas las demás posiciones, y creemos todos que estén en poder de los rifeños, los aeroplanos, la batería y municiones y los víveres que había en Nador, que eran para cuatro meses.

El General Silvestre

Las primeras noticias fué dando cuenta que el General Fernández Silvestre, al enterarse del ataque de los rifeños salió inmediatamente hacia la línea de fuego.

A su llegada, el combate era cuando tenía más importancia: A los pocos momentos Silvestre cayó del caballo, herido. Fué auxiliado, y se dijo que el General Fernández Silvestre se había suicidado. Peleó herido y todo y luego apeló el suicidio, cuando ya este y su Estado Mayor eran arrojados por la «harca».

¿Puede ser lo que dicen, que el cadáver este en poder de los moros?

No se puede saber; Le he dicho ante que desde la segunda caseta es imposible poder pasar.

No se tienen noticias, absolutamente de nadie así que todo lo que se diga es pura fantasía.

Terminó diciéndome mi amigo, que nuestras tropas, como, siempre, ha puesto de manifiesto y demostrando su valentía sin límite y su amor a España.

Acaso amigo—dijo—mañana, dé a Ud. notas más interesantes.

Hasta aquí la información de nuestro redactor, pero a nosotros han llegado noticias de que por cartas particulares recibidas se sabe que el contingente de rifeños que nos ha atacado excede de 20.000, y que puso en su ataque una táctica ordenadísima, al igual de la que usaban conocidos ejércitos de la gran conflagración europea.

Esas noticias particulares recibidas manifiestan que el capitán de E. M. que logró salvarse ha quedado sordo y mudo, habiendo escrito en unas cuartillas algo de lo ocurrido y que parece fue que el General Silvestre, con sus ayudantes, estuvo peleando con una valentía sin límite; que cuando se vió envuelto en una nube de

rifeños, apeló al suicidio en el momento que éstos entraban en la posición.

Su cadáver fué objeto de la venganza morisca, pues le cortaron la cabeza y después de descuartizarlo le arrojaron a una hoguera, saltando de júbilo a su alrededor.

Segun dicen esas cartas en los combates de los días 22 y 23 los moros se apoderaron de 40 cañones y 14.000 fusiles, 8 autocamiones repletos de víveres y municiones.

Cogieron también un gran depósito de víveres.

Anoche fondeó en nuestro puerto el vapor «Vicente Puchol» que nos dicen se llevará los soldados incorporados de los regimientos de «Sevilla y España».

Ayer dijimos que por la población había corrido el rumor de haberle ocurrido al cañonero «Alvaro de Bazán» algo anormal, pero que en los centros oficiales nos lo habían desmentido.

Apesar de ello dice un periódico de Murcia la siguiente.

«Por noticias que nos merecen entero crédito llega a nuestros oídos el rumor de que el cañonero «Alvaro de Bazán» se ha ido a pique.

También se asegura que toda la tripulación se ha salvado.

La noticia del hundimiento ha causado en Cartagena gran sensación.»

A la hora en que nuestro periódico sale a la calle, están reunidas en la Sociedad Económica las damas enfermeras de la Cruz Roja, para adoptar acuerdos ante las noticias de llegar una expedición de heridos.

De Sociedad

Los que viajan

Ha salido para Villena nuestro querido amigo don Manuel Carmona.

—Hemos tenido el gusto de saludar en nuestra redacción a nuestro querido amigo el redactor de «Las Noticias» de Barcelona, don Juan M. Illescas de Moreno.

Bien venido.

Enfermos

Se encuentra gravemente enferma la esposa de nuestro amigo el Inspector de los tranvías de esta ciudad, don Moisés Oliver.

—Se encuentra muy mejorada de su enfermedad, la hermana política de nuestro querido compañero en la prensa don Miguel Delayo.

Letras de luto

En el Barrio de Peral falleció ayer mañana, conforlado con los Santos Sacramentos, don Antonio Pareja Verdojo, Capitán de Infantería de Marina, retirado, caballero intachable que gozaba de numerosas amistades.

El sepelio, verificado esta tarde, ha sido muy concurrido.

Reciba su desconsolada esposa y afligida familia, muy particularmente su hijo don Ricardo, la expresión de nuestro más sentido pésame.

Notas varias

El día de Santiago, visitó el traje de largo la bellísima señorita Catalina Moreno, palsana nuestra.

Le enviamos nuestra felicitación.

Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA
Especialista en partos y matriz.—Tratamiento de las enfermedades venéreas sífilíticas
Consulta de Medicina general
de 12 a 1 y de 3 a 6
casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 3.ª derecha

El proyecto de aranceles

En el salón de actos de la Cámara de Comercio, a las diez y media del lunes y bajo la Presidencia de don Juan Antonio Gómez Quiles, y teniendo a su derecha al señor Alcalde accidental de esta ciudad, don Juan Mustieles y al Diputado a Cortes don José Maestre Zapata y a su izquierda al señor Alcalde de la La Unión don Francisco Roca y a don Emilio Briones representante de la Cámara de la Propiedad Urbana, dió principio la Asamblea anunciada.

Asisten al acto representaciones de varias entidades de Cartagena y La Unión y numerosas personas relacionadas con la minería, comercio e industria.

Abierta la sesión, el señor presidente don Juan Antonio Gómez da las gracias en primer lugar a los Alcaldes de Cartagena y La Unión por su asistencia a este acto, así como a los demás concurrentes por el interés demostrado acudiendo al llamamiento hecho por él.

Dice que de prosperar este proyecto sería la ruina de la industria minera en general, pues se daría el caso de tener que pagar más por derechos de exportación que el valor de los minerales.

Hace algunas observaciones también respecto al Arancel de importación y demuestra lo absurdo de éste toda vez que privaría la entrada de artículos, extranjeros, muy necesario para nuestro consumo, como son los quesos de Holanda y el Bacalao, que constituyen una necesidad, sobre todo, para las clases humildes y dice que la Cámara de Comercio estará atenta siempre a velar por los intereses de sus representados. Hace un llamamiento a todos para que aporten cuantos datos les sea posibles, con objeto de que la Cámara pueda hacer el informe para elevarlo a la Superioridad y al mismo tiempo, se ofrece para defender estos extremos en la Junta de Araceles y Valoraciones. El plazo de información en esta Cámara estará abierto hasta el día primero de Septiembre próximo.

El señor Maestre Zapata, felicita al señor Gómez por su iniciativa y hace resaltar igualmente lo absurdo del proyecto en lo que respecta a los minerales.

Dice que son momentos en que la política debe ser defensora de la riqueza nacional y esto se opone a ello.

Ofréese en unión de los demás Diputados conservadores a colaborar juntamente con la actuación del señor Gómez.

Hacen uso de la palabra los señores don Florencio Izquierdo que representa al Ateneo Mercantil y en nombre del Presidente de este Círculo don Eduardo Espín, se adhiere a cuantas gestiones haga la Cámara en este asunto y en el mismo sentido se pronuncia don José Mediavilla, Vice-Presidente del Sindicato del Desagüe del Beal, que igualmente preside el señor Espín.

Se da lectura a una comunicación de la Cámara Minera adhiriéndose igualmente al acto y haciendo algunas aclaraciones al proyecto.

Igualmente es leída una carta de don Manuel Dorda, adhiriéndose en nombre de las entidades «Mancomunidad Dorda» y Sociedad «Dorda y Marín».

El señor Pérez-Larbe, dice que se adhiera al acto y se lamenta de que no concurran todos los representantes de la minería a quienes interesa gran

demente el asunto. Propone se nombra una o dos comisiones para facilitar datos a la Cámara que puedan robustecer el informe que haya de dar, aun cuando se muestra pesimista en el éxito de las gestiones puesto que la finalidad del Estado es recaudar fondos.

El señor Peragón (D. Ginés) da las gracias al señor Gómez Quiles, centinela avanzado de Cartagena y dice se deben recoger todos las aspiraciones de los interesados.

Habló el representante de la Sociedad Obrera del A'gar y dice que estima dañoso el proyecto para los intereses que representa. Cree que la Cámara de Comercio debe ocuparse del problema obrero, en su relación con la industria minera. Opina se debe pagar al Estado el 3 por 100 de la utilidad líquida que obtengan los patronos mineros y no como en la actualidad se paga.

El señor Jodar, opina que debe concretarse y se de una solución rápida para esta cuestión de tan vital interés y que se autorice al señor Gómez Quiles, para cuantas gestiones sean precisas realizar.

El señor presidente, propone se designe una Comisión que en unión de la Cámara estudie el proyecto.

El señor Segura (D. Gerónimo) cree se debe abrir información por escrito, a la que concurran todos los interesados, aportando datos cada cual en su ramo.

La proposición del señor Segura es aprobada.

Los Alcaldes de Cartagena, La Unión, y Mazarrón se adhieren en nombre de sus respectivas Corporaciones.

También presta su adhesión la Cámara de la Propiedad Urbana.

El Presidente hace el resumen del acto y dice que la Cámara de Comercio está incondicionalmente a la disposición de todos, agradeciendo la acogida de esta iniciativa, dándose con esto por terminado el acto.

Después de la reunión el señor Gómez Quiles recibió un telegrama del Excmo señor don José Maestre Pérez adhiriéndose al acto y ofreciendo concurrir a una reunión pública en esta ciudad dentro de breve plazo, para tratar de este asunto.

El retiro obrero

A la clase patronal de Cartagena

El señor Presidente de la Cámara de Comercio, ruega a todos los señores Patronos, que concurran al local de la Cámara mañana jueves, a las cinco y media hora de su tarde, para tratar de la implantación del nuevo régimen del Retiro obrero.

Resulta de excepcional interés para la clase patronal de Cartagena la asistencia a dicho acto, a fin de aclarar las distintas interpretaciones a que han de dar origen las disposiciones que la integran y según el texto del reglamento publicado en la Gaceta de Madrid, cuya propuesta fué hecha por el Instituto Nacional de Previsión.

Se trata de un nuevo tributo más de carácter obligatorio y cuya falta de pago habrá de motivar procedimientos de apremio, según autoriza una de las cláusulas del Real decreto.

Siendo evidente el excepcional interés que esta cuestión ofrece, es de esperar que la reunión convocada se vea en extremo concurrida, dadas las numerosas empresas y particulares a quienes en Cartagena afecta el Decreto a que aludimos.